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「枚方市立図書館分室等の見直しに関する基本的な考え方(案)」に対する 

市民アンケートの実施結果について 

 

１．市民アンケートの概要 

（１）意見募集期間 

   平成 29年 3月 1日（水）～平成 29年 3月 31日（金） 

（２）意見提出方法 

  ①市ホームページ上のアンケート回答欄への記入による提出 

  ②意見回収箱への書面による提出（市内 23か所に設置） 

（３）意見提出者数 

   171人（市ホームページ 18件、回収箱 153件） 

（４）公表意見数 

   168件 

 

２．いただいた主なご意見と教育委員会の考え方 

（１）山田分室（見直し対象施設）に関するご意見 

ご意見 教育委員会の考え方 

山田分室がなくなると、中央図書館など最寄りの図書

館が遠くなり、高齢者や親子連れは利用しにくくなる 

将来にわたり安定的に行政運営を行う観点か

ら、市民の切実なニーズを大切にする一方で、

人口減少等に伴う税収見込み、人件費を含む施

設運営経費、高齢化社会の進行に伴う扶助費の

増大、施設の老朽化に伴う今後の施設維持管理

経費等も踏まえた、市全体の公共施設配置の最

適化について検討する必要があり、現在の市の

施設すべてをこれまでのように維持することは

難しいと考えています。 

 山田分室につきましては、中央図書館の利用

圏域内にあること、他の分室と比べて利用者が

少ないこと、地域の集会施設として旧山田幼稚

園（山田会館）が近隣にあること、著しく老朽

化が進行していることなどから、図書館分室と

しての維持は難しく、今後は蔵書数も多く、よ

り専門的なサービスも提供可能な中央図書館を

ご利用いただきたいと考えています。 

 また、まとまった図書を配本するサービス（団

体貸出）がございますので、地域の集会所等で、

地域の方々による図書の管理等が可能であれ

ば、図書館の団体貸出制度を活用した「本のあ

る地域の新たな居場所づくり」を支援させてい

ただきます。 

子どもにとって校区外の遠い中央図書館は利用しにく

く、子ども読書活動推進の観点からなくすべきでない 

図書館は地域の文化拠点であり、まちの風格を高める

施設であるためなくすべきでない 

分室は職員も親切で、子ども向けの行事などもあり、

気軽に利用でき、きめ細やかなサービスが期待できる

地域密着型の施設であり、なくすべきでない 

山田分室を予約図書等の受取拠点として利用してお

り、なくさないでほしい 

読み聞かせや朗読のボランティア活動に必要な資料を

山田分室で借りており、なくなると活動の継続に影響

する 

山田分室は山田図書館に戻して、開館時間と日数、閲

覧フロアを拡大すべき 

施設の老朽化については理解できるため、無理に継続

すべきとは言えない 

 

資料４-１ 
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ご意見の要旨 教育委員会の考え方 

枚方市は図書館施設等のサービスポイントが充実して

いるのが魅力の一つである 
前ページにお示しした考え方と同じです。 

また、市民の声をお聞きするために、このアン

ケートを実施いたしました。 

山田分室を地域の集会施設として開放してほしい 

分室の見直し基準の中に市民の声がないのは理解でき

ない 

冷暖房がある公共施設が近隣からなくなってしまう 

 

（２）東香里分室（見直し対象施設）に関するご意見 

ご意見の要旨 教育委員会の考え方 

東香里分室がなくなると、香里ケ丘図書館など最寄り

の図書館が遠くなり、高齢者は利用しにくくなる 

１ページでお示しした理由から、現在の市の施

設すべてをこれまでのように維持することは難

しいと考えています。 

 東香里分室は、建て替わる香里ケ丘図書館に

近く、他の分室と比べて利用者も少ないため、

将来にわたり市直営の図書館サービスを継続す

ることは難しいと考えており、今後は建て替わ

る香里ケ丘図書館等をご利用いただければと考

えています。 

また、図書館にはまとまった図書を配本する

サービス（団体貸出）がございますので、地域

の集会所等で地域の方々による図書の管理等が

可能であれば、図書館の団体貸出制度を活用し

た「本のある地域の新たな居場所づくり」を支

援させていただきます。 

身近で本に親しめる施設をなくさないでほしい 

香里ケ丘図書館の建替えは歓迎するが、それを理由に

東香里分室をなくすのは賛成できない 

 

（３）釈尊寺分室（見直し対象施設）に関するご意見 

ご意見の要旨 教育委員会の考え方 

釈尊寺分室がなくなると、香里ケ丘図書館など最寄り

の図書館が遠くなり、高齢者や親子連れは利用しにく

くなる 

１ページでお示しした理由から、現在の市の施

設すべてをこれまでのように維持することは難

しいと考えています。 

 釈尊寺分室は、建て替わる香里ケ丘図書館に

近く、他の分室と比べて利用者も少ないため、

将来にわたり市直営の図書館サービスを継続す

ることは難しいと考えており、今後は建て替わ

る香里ケ丘図書館等をご利用いただければと考

えています。 

（次ページに続く） 

子どもにとって遠い香里ケ丘図書館は利用しにくく、

子ども読書活動推進の観点からなくすべきでない 

体に障害がある市民は、自宅から遠い図書館は利用で

きない 

なくすのではなく、開室日・開室時間を縮小してでも

継続すべき 

 



3 

ご意見の要旨 教育委員会の考え方 

代替サービスとして、自動車文庫ステーションを設置

してほしい 
（前ページからの続き） 

また、図書館は宅配サービス（送料は自己負

担。心身に障害等がある方は軽減または免除）

も実施しておりますのでこちらもご利用くださ

い。 

さらに、図書館には、まとまった図書を配本

するサービス（団体貸出）がございますので、

地域の集会所等で地域の方々による図書の管理

等が可能であれば、図書館の団体貸出制度を活

用した「本のある地域の新たな居場所づくり」

を支援させていただきます。 

分室は職員も親切で、子ども向けの行事などもあり、

気軽に利用でき、きめ細やかなサービスが期待できる

地域密着型の施設であり、「費用対効果」の視点だけで

なくすべきでない 

釈尊寺分室を予約図書等の受取拠点として利用してお

り、なくさないでほしい 

枚方市は図書館施設等のサービスポイントが充実して

いるのが魅力の一つである 

高齢者の楽しみ、地域での孤立化の防止、認知症予防

のためにも分室はなくすべきでない 

子育て世代の孤立化の防止、コミュニケーションの場

として釈尊寺分室はなくすべきでない 

 

（４）茄子作分室（見直し対象施設）に関するご意見 

ご意見の要旨 教育委員会の考え方 

茄子作分室がなくなると、香里ケ丘図書館など最寄り

の図書館が遠くなり、高齢者や親子連れ、車を運転し

ない市民は利用しにくくなる 

１ページでお示しした理由から、現在の市の施

設すべてをこれまでのように維持することは難

しいと考えています。 

茄子作分室は、建て替わる香里ケ丘図書館に

近く、他の分室と比べて利用者も少ないため、

将来にわたり市直営の図書館サービスを継続す

ることは難しいと考えており、今後は建て替わ

る香里ケ丘図書館等をご利用いただければと考

えています。 

また、図書館は宅配サービス（送料は自己負

担。心身に障害等がある方は軽減または免除）

も実施しておりますのでこちらもご利用くださ

い。 

さらに、図書館には、まとまった図書を配本

するサービス（団体貸出）がございますので、

地域の集会所等で地域の方々による図書の管理

等が可能であれば、図書館の団体貸出制度を活

用した「本のある地域の新たな居場所づくり」

を支援させていただきます。 

子どもにとって遠い香里ケ丘図書館は利用しにくく、

子ども読書活動推進の観点からなくすべきでない 

体に障害がある市民は、自宅から遠い図書館は利用で

きない 

アットホームな雰囲気で地域密着型の分室は利用しや

すくなくすべきでない 

なくすのではなく、開室日・開室時間を縮小してでも

継続すべき 

認知症予防のためにも分室はなくすべきでない 

茄子作分室を予約図書等の受取拠点として利用してお

り、なくさないでほしい 

図書館は地域の文化拠点であるためなくすべきでない 

代替サービスとして、自動車文庫ステーションを設置

してほしい 

合理化のためなら分室をなくす方向も仕方がない 
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（５）香里園分室（見直し対象外の施設）に関するご意見 

ご意見の要旨 教育委員会の考え方 

香里園分室の開室日数・開室時間帯を拡大すべき 分室の開室日数及び時間帯の拡大につきまして

は、利用状況、拡大に伴う経費等の調査研究を

行い、実現可能性について検討していきます。 

 また、香里園分室につきましては、現在のと

ころ見直しの予定はありません。 

身近に図書館施設があるのは、子育て世代にとって魅

力的であり、香里園分室はなくすべきでない 

子どもや高齢者が利用しやすい分室はなくすべきでな

い 

 

（６）枚方公園分室（見直し対象外の施設）に関するご意見 

ご意見の要旨 教育委員会の考え方 

サテライトがなくなったこともあり、市駅周辺には枚

方公園分室しかないため、なくすべきでない 

枚方公園分室につきましては、現在のところ見

直しの予定はありません。 

 

（７）藤阪分室（見直し対象外の施設）に関するご意見 

ご意見の要旨 教育委員会の考え方 

菅原・津田両図書館は遠く、高齢者や主婦、子どもが

利用しにくいので藤阪分室はなくすべきでない 

藤阪分室につきましては、現在のところ見直し

の予定はありません。 

アットホームな雰囲気の分室はほっとできる場所で、

なくすべきでない 

分室を地域住民のコミュニケーションの場として活用

すべき 

廃止ありきの見直しには反対 

 

（８）分室全体に関するご意見 

ご意見の要旨 教育委員会の考え方 

自治会の集会所の一角に図書スペースを作り、自治会

に管理を委ねれば、子どもたちが気軽に本に接する機

会を提供できるのではないか 

１ページでお示しした理由から、現在の市の施

設すべてをこれまでのように維持することは難

しいと考えています。 

 そのため、行政として分室等の見直しに係る

基本的な考え方をお示しし、市民のご意見を伺

っており、地域との話し合いも行います。 

（次ページへ続く） 

機能を縮小し、職員とボランティアで分室を運営して

でも、現在の蔵書スペースを維持して分室運営を行う

べき 
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ご意見の要旨 教育委員会の考え方 

子どもにとって遠い香里ケ丘図書館は利用しにくく、

子ども読書活動推進の観点からなくすべきでない 

（前ページからの続き） 

見直しの対象としている分室の近隣にお住ま

いの方には、図書館が遠くなりご不便をおかけ

しますが、ご理解いただきたいと考えています。 

今後はサービス機能・蔵書が充実した中央図

書館・分館等をご利用くださるようお願いいた

します。 

香里ケ丘図書館の建替えに伴う機能拡大を理由として

分室をなくすのは納得できない 

説明会を開催し、地元の声を聞くべき 

図書館施設等のサービスポイントが充実した枚方市で

あってほしい 

財政状況を理由とした教育・文化予算の削減には反対。

教育と効率化は相容れない。 

高齢者や親子連れ、体が不自由な市民にとって、身近

な分室は不可欠な存在であり、徒歩以外に交通手段が

ない市民への配慮が必要 

数の少ない大きな図書館よりも小さな図書館が数多く

あるほうがいい 

図書館は地域の文化拠点であるためなくすべきでない 

費用対効果だけでなく、物事を深く考え表現するため

に必要な読書環境の維持の観点も重要 

 

（９）市駅前の図書館サービスポイントに関するご意見 

ご意見の要旨 教育委員会の考え方 

サービススポットでは、本を手にとって選ぶことが

できない。交通の利便性の高い市駅前にこそ、本を

手にとって選べる図書館を設置すべき 

サテライトは、契約期間の満了により閉室しまし

た。 

 枚方市駅周辺への閲覧フロアのある図書館施設

の設置は課題と考えております。 

枚方市駅内または近辺に返却ボックスを設置すべき 

経費削減のためならサテライトの閉室もしかたがな

い 

 


